

Fuente: Rosario3

Fecha: 04 de agosto de 2010

Título: Sigue en el banco el plan para reservar leche materna en hospitales

Link: <http://www.rosario3.com/noticias/noticias.aspx?idNot=75400>

Sigue en el banco el plan para reservar leche materna en hospitales

La iniciativa para crear Bancos de Leche Materna Humana Pasteurizada en Santa Fe todavía no fue aprobado en la Legislatura provincial. En la Semana de la Lactancia, recomendaciones a la hora de dar la teta: “Sólo dos de cien mujeres no tienen leche”, advirtió una especialista



El proyecto volvió a ser motorizado en la semana de la lactancia.

[Galería de Imágenes](#)

El proyecto de creación de Bancos de Leche Materna Humana Pasteurizada en Santa Fe sigue en espera de ser aprobado en la Legislatura provincial. En el marco de la [Semana de la Lactancia Materna](#), el foco está en la importancia de dar la teta tanto para el bebé como para la mamá. Sólo dos de cada cien mamás tiene poca leche, según aseguró la pediatra Alicia Oreyano.

De acuerdo a lo informado desde el programa *De 7 a 9*, de Canal 3, desde 2006 se intenta avanzar con un proyecto para la creación de bancos de leche materna aunque aún no se pudo concretar. La norma presentada por el senador por Las Colonias Rubén Pirola (PJ) y que ya fue aprobada en 2009 en Senadores, establece que esta especie de reservorios podrán asistir a los bebés que por diferentes motivos no pueden ser alimentados por sus madres, entre ellos los prematuros debido a que no desarrollaron la coordinación necesaria para succionar y deglutar.

El texto define como Banco de Leche Materna Humana, al espacio hospitalario donde se

recibirá o recolectará, evaluará, procesará y almacenará la leche excedente donada por madres a efectos de atender necesidades de lactantes imposibilitados de recibir leche de su madre, según criterio médico.

Consultada al respecto, la directora provincial del Maternidad e Infancia, Nora Redondo, explicó que la propuesta en danza es “implementar dos bancos de leche, uno en Rosario y otro en Santa Fe donde se atienden la mayor parte de los niños en riesgo”. Según señaló, todavía no hay nada hecho al respecto: “Hay otras prioridades, por ejemplo, la regionalización sanitaria para garantizar una maternidad segura con toda la seguridad para la mamá y el bebé, es decir, para que a la hora del nacimiento haya un anestesista, sangre segura y especialistas”, argumentó.

Para la profesional, los bancos de leche implican una infraestructura especial: “Hace falta un espacio especial, un lugar que conserve las normas contra asepsias, un espacio donde la mamá entra vestida como en una cirugía, con extractores de leche”, detalló y continuó: “La leche debe congelarse inmediatamente, después en un plazo no menor a 15 días se debe descongelar a baño maría. Además se precisan hacerle a la madre exámenes bioquímicos, físicos e historias clínicas”.

Redondo admitió que es necesario una decisión política para que el proyecto avance y se concrete: “No le resto importancia al banco de leche pero hoy por hoy es prioritario trabajar con el criterio de maternidad segura. No lograríamos nada sin las condiciones de embarazo seguro cubiertas”, observó.

Argentina tiene bancos de leche materna La Plata, desde 2006; le siguieron otros en Capital Federal y la provincia de Buenos Aires. El más reciente en funcionamiento corresponde a la ciudad de Córdoba. Por otra parte, Neuquén -como ahora Santa Fe- debate un proyecto de ley para su creación.

“Nada se puede comparar con la leche materna”

Desde el piso de *De 7 a 9*, Alicia Oreyano, pediatra gastroenteróloga, promovió la leche materna y aseguró que es beneficioso para el bebé y también para la mamá. “Vamos batallando sobre la importancia de la leche materna, nada se puede comparar con ella”.

“Desde lo nutricional no se discute porque su composición es óptima para el bebé y para la mama, entre otras cosas, les permite recuperar la forma y evitar enfermedades”, continuó.

Consultada acerca de las mamás que aseguran no poder dar el pecho, manifestó: “De cien madres, unas dos mamás tienen realmente poca leche” y en ese sentido, recomendó iniciar el camino de la lactancia en la misma sala de parto: “Todas las mamás pueden tener una lactancia exitosa”, aseguró.

Oreyano indicó que se recomienda dar la teta hasta los seis meses de vida “o por lo menos hasta los cuatro meses que son claves para la maduración del sistema inmunológico y el intestino, preparado para recibir todos los nutrientes sin discriminación”.

